

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado, 27 de Febrero de 1897

Año XXVI. Núm. 7.123

ASUNTO DEL DIA

El miércoles cumplieron dos años del grito de Baire, anuncio fatídico de la insurrección cubana.

Parece que la guerra cuenta un siglo de duración: tal es la ansiedad con que se procura llegar á su término.

¡Cuánta desolación en dos años; pero cuánto heroísmo!

Muchos millares de mozos han ido á la campaña para combatir la insurrección; millones de pesetas han salido de las arcas particulares para coadyuvar á la acción de las armas.

Los actos heroicos, realizados muchos de ellos por oscuros reclutas, se han sucedido con admirable frecuencia, y el nombre de España es respetado en el mundo todo.

Los insurrectos han tenido sus cómplices empeñados en abatir las fuerzas de la Metrópoli, y contra éstos, ya que no podía llegar, de momento, la fuerza de las armas, ha habido que emplear la acción diplomática.

El Gobierno conservador ha secundado magistralmente, en el tiempo que lleva en el poder, los planes militares, ya sea no escaseando el envío de refuerzos que los generales en jefe consideraron necesarios, ya apartando todos los obstáculos que se oponían al desembarazado desarrollo de la guerra.

Uno de los mayores triunfos del Gobierno, ó mejor, del Sr. Cánovas del Castillo, ha sido el cambio radical operado en los Estados Unidos con respecto á España. Recuérdese la actitud totalmente hostil de dicha nación en los comienzos de la guerra, y las protestas de amistad hechas en los últimos meses, no solo por el presidente, sino por el mismo Sherman, que tan odioso se había hecho por las calumnias lanzadas contra nuestra Patria.

Este cambio, cuya importancia nadie podrá desconocer, debido es á la prudencia y recto criterio del Gobierno, que siguiendo la senda trazada por su ilustre Jefe, ha podido reducir á razón á los obcecados, sin mengua de la dignidad española.

La publicación de las reformas ha venido á coronar la obra del Gobierno. Dígase lo que se quiera acerca de ellas, es indisputable que han producido el mejor efecto que podíamos esperar, preparando á maravilla el triunfo definitivo sobre la rebelión.

El tiempo en que sea oportuno aplicarlas, cuenta es del general Weyler, que dirige las operaciones en los campos de la Guerra. El criterio gubernamental del señor Cánovas ha sido siempre el mismo: acabar la guerra con la guerra, sin hacer concesión alguna antes de que se haya patentizado la seguridad de una próxima y completa victoria por parte de España.

Afortunadamente todo hace preverla, y aún cuando los sucesos se desarrollan con más lentitud que la deseada,

da, esperamos confiadamente que el próximo aniversario será fecha feliz que solo sirva para recordar como mal lejano—y aleccionarnos para lo porvenir—las calamidades presentes.

Entre tanto, paz á los muertos gloriosamente en el campo de batalla, y un saludo á los que siguen luchando valerosamente en defensa de la integridad nacional.

GRECIA Y TURQUÍA

Atenas 21.—La población de Atenas, reunida hoy en manifestación de 40.000 personas, acordó enviar al rey un mensaje ofreciéndole su dinero y su sangre para mantener la ocupación de Creta.

La manifestación se dirigió á Palacio para presentar el mensaje al rey.

Este se asomó á un balcón y dirigiéndose á la muchedumbre, dijo:

«Cumbliré íntegramente el mandato del pueblo. Gracias por vuestros sentimientos. Que Dios, que protege á Grecia, fortifique nuestros comunes esfuerzos. ¡Viva la nación!»

Las palabras del rey fueron acogidas con frenéticas aclamaciones.

Parte de la manifestación se dirigió á la residencia del presidente del Consejo, señor Delyannis, para pedirle que persistiera en la vigorosa actitud política adoptada por el gobierno.

Asegúrase que 700 soldados han desembarcado en Creta cerca de Kissamo.

Según informes del coronel Vassos, en la batalla de Voukolies las tropas griegas, auxiliadas por los cristianos rebeldes, lucharon contra 1.500 soldados turcos y 2.500 musulmanes procedentes de la Canea.

Las tropas griegas se apoderaron del fortín de Voukolies, en Aghia, después de una enérgica resistencia de los turcos, que se vieron obligados á refugiarse en la ciudad.

Los griegos tuvieron dos oficiales y 30 soldados muertos y bastantes heridos.

Los almirantes de las escuadras extranjeras solo han prohibido al coronel Vassos que ataque á la Canea.

Vassos continuará su avance hacia el interior.

Los ingleses siguen manteniendo el bloqueo de una manera intermitente.

A pesar del acuerdo de las potencias, los buques de la Gran Bretaña impidieron hoy que el vapor «Laurium» desembarcara municiones que conducía para la Canea.

Noticias recibidas de la isla dicen que el aviso griego «Peinios» y una fragata turca se han estado cañoneando.

Atenas 22.—Un hecho inusitado ha ocurrido hoy en la Canea.

Viendo los almirantes de las escuadras de las potencias que sus órdenes para que cesara el fuego por parte de los insurrectos no eran atendidas, se

lanzaron á vías de hecho bombardeando el campo insurrecto, próximo á Canea.

Un acorazado inglés ha disparado cuarenta cañonazos.

A consecuencia de esto han resultado muertos varios cristianos.

Este suceso, que indudablemente habrá de producir honda impresión en Grecia, no ha sido conocido en Atenas hasta las altas horas de la noche.

Londres 21.—El gobierno de la Sublime Puerta ha enviado hoy una nota circular á las potencias, comunicándoles detalles referentes á la intervención de Grecia en los asuntos de Creta y pidiéndolas que interpongan su influencia á fin de impedir que las tropas helénicas prosigan en sus operaciones.

Karal Heordori Pachá, que ha rehusado el puesto de gobernador de Creta, propone para dicho cargo á Fortadio Bey.

Dilaver Pachá, prefecto del puerto de Constantinopla, ha sido relevado de su cargo por haberse negado á obedecer las órdenes del ministro de Marina disponiendo que empleara en la movilización de la flota fondos destinados para la construcción de salvamentos en el Mar Negro.

Constantinopla 18.—El conocido diplomático, representante que fué de Turquía en Bélgica, Sr. Karatheodori, se ha negado á aceptar el cargo de gobernador general de la isla de Creta.

La Canea 21.—Un torpedero inglés ha detenida á un vapor griego que llevaba viveres á los insurrectos, conduciéndole vigilado al puerto.

Atenas 21.—Asegúrase que han desembarcado en la costa de Kissamo seiscientos soldados griegos con alguna artillería.

En Sitia y Rethymno han desembarcado también destacamentos mixtos de las escuadras extranjeras.

Paris 21.—Circula el rumor de que Grecia y Turquía tratan de llegar á un acuerdo en la cuestión cretense, sin intervención de las potencias.

TELEGRAMAS

Madrid 24.—Se ha recibido un despacho oficial de la isla de Cuba, en el que se manifiesta que en varios pequeños encuentros ocurridos en las Villas se causaron á los insurrectos 28 muertos.

La brigada del general Gascó batió en Reforma á las fuerzas de Máximo Gomez, les tomó las posiciones que ocupaban y las persiguió hasta Rio Grande, levantando el cerco que tenían puesto á un destacamento.

En un encuentro posterior ocurrido en Santa Teresa, el enemigo tuvo tres muertos. Acudió luego la brigada Segura y causó á los insurrectos 6 muertos mas.

La brigada Ruiz tuvo un tirote con

las avanzadas de Máximo Gomez en Jobosí, causándoles 11 muertos.

En virtud de una combinación de columnas, ha quedado cerrado el paso á las partidas de Occidente y se ha hecho muy difícil la marcha de Máximo Gomez á Oriente. Las tropas han causado al titulado generalísimo 40 muertos y muchos heridos y las columnas estrechan los límites de su campo de acción.

Madrid 24.—En un telegrama oficial de Manila se confirma la noticia de que en el último ataque de los insurrectos contra Silang tuvieron éstos 121 muertos.

El general Lachambre ha salido para atacar á Noveleta.

La escuadra cañonea á Bacoar. 4 por 100 perpétuo, 64-80; idem amortizable, 75-75; Cubas viejas. 94 idem nuevas, 79-75; Acciones de la Compañía de tabacos, 210.

Madrid 24.—Se han recibido varios telegramas particulares de Filipinas, entre ellos uno de Parañaque, con fecha de hoy, en el que se dice que, habiéndose advertido en los últimos días que los núcleos rebeldes de la costa se corrían hacia el interior con objeto de reforzar las guarniciones insurrectas de Imus, Perez Desmarías y San Julian, el general Polavieja dispuso que, para obligarles á restituirse á sus anteriores posiciones, se simulara un ataque á Noveleta, que en todo caso serviría para útiles reconocimientos.

A este efecto, fuerzas de infantería de Marina, apoyadas por las baterías de Talacan y en combinación con los cañoneros «Lezo» y «Bulacan» atacaron las fuertes trincheras enemigas y el campamento rebelde, sito en Dahalican, habiendo sufrido el enemigo enormes pérdidas.

Nuestras bajas consistieron en 3 marineros heridos y 5 soldados contusos.

Poco despues de la una de la madrugada de hoy, fuerzas considerables del enemigo intentaron apoderarse del reducto establecido en Pamplona.

Durante varias horas se han oido desde las Piñas los fuegos de fusilería y cañón, que cesaron por la derrota del enemigo.

Éspéranse esta tarde noticias detalladas, que me apresuraré á telegrafiar.

En la custodia de un convoy enviado desde las Piñas á la guarnición de Pamplona, ocurrió un encuentro, en el que se castigó duramente al enemigo, sin mas bajas por nuestra parte que la de 1 soldado herido.

Continúase llamando la atención del enemigo hacia Noveleta, cañoneando desde la costa varias trincheras y haciéndose fuego de fusilería desde reductos portátiles sobre las posiciones enemigas del norte de la provincia.

Estas operaciones se realizan sin ba-

jas por nuestra parte y con daño considerable de los rebeldes.

El general Lachambre, despues de abastecer el campamento provisional de Sllang, asegurado la línea de comunicacion, salió en las primeras horas de la mañana de hoy con el grueso de sus fuerzas hácia Perez Desmifias, con órden de apoderarse de esa posicion, en la que los insurrectos tienen acumulados grandes elementos.

—En un telegrama procedente de la Habana se habla del dirigido por el general Weyler al gobierno, y se describen en los siguientes términos las operaciones realizadas por el general Gasco.

La brigada á las órdenes del general Gasco emprendió hace dias varios reconocimientos en busca de Máximo Gomez.

Despues de recorrer dicha brigada los términos de San Agustin. El Crifollo y Trilladera, llegó al término municipal de Santi Spiritus, y noticioso de que Máximo Gomez se encontraba en tierra de Reforma, ocupando posiciones fortificadas, dirigióse á su encuentro, logrando batirle y dispersarle.

Nuestras tropas, persiguiendo á los insurrectos, cruzaron el rio, acosándolos hasta Rio Grande, sitiado por algunas partidas insurrectas, que levantaron el cerco, ahuyentadas por el fuego de nuestras tropas.

Un destacamento de la brigada Gasco marchó hácia Santa Teresa, batiendo y acosando á varios grupos que se concentraron para hacer frente.

Las bajas causadas al enemigo en esta operacion, cuyos detalles no han llegado todavía á la Habana, fueron muy considerables.

Las de la brigada Gasco consisten en 19 soldados heridos.

La brigada Segura, al oír el fuego, despues de reconocer y dispersar algunos grupos de insurrectos en Reforma, cayó sobre Santa Teresa, castigando al enemigo, que abandonó en el campo 6 muertos.

Las bajas de la columna Segura se reducen á 9, ó sean 1 soldado muerto y 6 soldados y el práctico heridos.

Tambien lo está aunque no de gravedad el teniente del batallon de Mérida, D. Faustino del Valle.

El citado telegrama termina diciendole así: Estos combates revelan que el general en jefe ha impreso gran actividad en las operaciones en Las Villas, procurando á todo trance empujar á la partida de Máximo Gomez hácia el Camagüey.

—En el salon de conferencias del Congreso la impresion que ha producido el telegrama del general Weyler ha sido satisfactoria.

Muchos militares opinan que el resultado de la operacion realizada demuestra el desaliento de las partidas y la falta de recursos de Máximo Gomez para resistir por mucho tiempo á nuestras tropas.

—Los corresponsales de la Habana insisten en afirmar la noticia relativa á la dimision del cónsul norte-americano en aquella capital.

En un telegrama fechado ayer en la Habana y recibido hoy en Madrid se dice acerca de este particular lo siguiente:

Con motivo de la detencion en Regla de un ciudadano norte-americano por

sospechas de ser un auxiliar de los rebeldes, el cónsul de los Estados Unidos, M. Lee, dirigió varias comunicaciones al gobernador, protestando de la comunicacion de trece dias que sufrió el detenido.

Parece que el gobierno de Washington no ha apoyado esta reclamacion con todo el calor que el cónsul deseaba, por lo cual M. Lee manifestó que no permanecerá mucho tiempo en su destino si su gobierno no muestra mayor energia en la defensa de los súbditos norte-americanos.

Dicese que telegrafió lo sucedido á M. Olney detallando las gestiones hechas por el consulado en el caso del dentista Ruiz, sin obtener la aprobacion del secretario de Estado.

Créese en vista de esto que el gobierno estima su conducta demasiado radical, por pasar los límites de la diplomacia seguida por el presidente M. Cleveland y por el secretario de Estado respecto á España.

Por todo lo espuesto M. Lee telegrafió á Washington pidiendo ser relevado si no se aprueba su conducta.

Hoy ha teleografiado de nuevo en este sentido á M. Olney.

Paris 25.—Londres.—El marqués de Salisbury y M. Balfour harán hoy en el Parlamento declaraciones concretas acerca de la cuestion de Creta.

Dicen al «Standard» desde Atenas que se asegura que Grecia se opone á la autonomia de Creta.

Gacetilla

Correcto fué el desempeño que le cupo al drama del Sr. Güimerá titulado «María Rosa», puesto anoche en escena por primera vez en nuestro Coliseo, siendo escuchado con marcada atencion por el público, que mas que presenciar el espectáculo estudiaba las peripecias del argumento.

La Sra. Mayorga demostró estar compenetrada del papel de María Rosa, y poseer condiciones de actriz trágica en el cruento desenlace, que se prepara desde las primeras escenas y se desarrolla en la última. Los demás artistas, cumplieron con acierto sus respectivo cometidos.

En la pieza «La primera postura» el Sr. Núñez proporcionó nuevas pruebas de sus buenas condiciones de artista, desempeñando con propiedad el papel de carácter diametralmente opuesto al que representó en el drama. Tambien el Sr. Serrano brilló á gran altura en la indicada pieza, que proporcionó gran solaz á la concurrencia.

A juzgar por la actitud reservada y respetuosa que guardó el público durante la representacion del drama del Sr. Güimerá, quizá no sea aventurado creer que la indole del drama, no se armonizó con los sentimientos y arraigado idealismo que dominan en el modo de ser de nuestra sociedad.

El resultado de la funcion fué, á nuestro juicio, aceptable, y motivo para apreciar una vez mas las recomendables aptitudes de adaptacion de las primeras partes, y la homogeneidad en el conjunto de la compañía cómico-dramática que actúa en el Teatro Principal.

En el vapor-correo de ayer llegó á esta ciudad el Rdo. P. D. Manuel Car-

celler S. J. y de la residencia de Palma, al objeto de pasar á Ciudadela para predicar durante la Cuaresma en aquella Santa Iglesia Catedral.

Leemos en un periódico que el contingente de fuerzas para Ultramar que habrá de sacarse de la última quinta será considerable.

El «Centro Carnavalesco» dará su cuarto y último baile de máscaras en el Teatro Principal el lunes próximo, en el que pueden suscribirse con derecho al sorteo de palcos todas las personas aunque no sean socios. A dicho baile asistirán todas las máscaras que forman parte de la cabalgata.

El sorteo de palcos tendrá lugar mañana domingo á las dos y media de la tarde.

La suscripcion que es ya numerosa queda abierta en la Conserjería de dicho Coliseo.

PRECIOS QUE REGIRÁN

	Ptas.
Con derecho al sorteo de palcos.	1'10
Entrada personal.	0'50

Habiéndose dispuesto por la superioridad, que el domingo día 14 de Marzo próximo se proceda en estas islas á la eleccion de un senador, cargo que se halla vacante por defuncion del señor marqués de Ariany y de la Cenía, el gobernador de la provincia ha dispuesto, en circular publicada en el «Boletín Oficial», que la eleccion de compromisarios tenga efecto el día 6 del repetido mes de Marzo; que los compromisarios elegidos se presenten en Palma con las certificaciones de sus respectivos nombramientos el 12 del expresado mes, exhibiéndolos en la secretaria de la Diputacion para tomar nota de ellos y que asistan con los diputados provinciales á las juntas generales que se verificarán en el local que al efecto se designa, á las diez de la mañana de los dias 13 y 14.

En atencion á lo dispuesto en el artículo 314 del reglamento vigente de Consumos de 30 de Agosto último, el señor Administrador de Hacienda de esta provincia, ha dirigido una circular á los Ayuntamientos de estas islas, recordándoles el deber que tienen las Corporaciones municipales de cumplir con los preceptos que el expresado reglamento contiene relativos á la adopcion de medios para realizar la cobranza del impuesto de consumos correspondiente al ejercicio económico de 1897 á 98.

Mañana por la noche se pondrá en escena en nuestro Coliseo, la comedia en tres actos «María del Cármen», y el juguete-cómico «La primera postura».

Durante la reunion que se dará esta noche en el «Círculo Menorquín», tendrá lugar en obsequio á los socios del mismo, la última exhibicion del Cinematógrafo, cuyos dueños saldrán mañana para la península, contando volver á esta ciudad á mediados del próximo Marzo para exhibir una nueva coleccion de cuadros.

Conforme á la regla 6.ª del anuncio publicado por el Banco con fecha 1.º del corriente, desde el día 11 de Marzo próximo se abrirá el pago de los cupones del vencimiento de 1.º de Abril siguiente, de la Deuda perpetua exterior

al 4 por 100, y desde el 18 de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba y billetes amortizados que, estando depositados en el Banco y en las sucursales, no hayan, sido retirados hasta las fechas señaladas, respectivamente, de 28 del actual, para los cupones, y 5 y 15 de Marzo próximo para los títulos amortizados, con la bonificacion de 24 por 100 sobre el importe de los cupones.

Con respecto al pago de los billetes del Tesoro de Cuba, de la emision de 1886, se advierte que estando aún verificándose la aplicacion de las hojas de cupones, de que carecen, solo podrá ser satisfecho el importe del cupon de aquellos depósitos en que se hallen ya adheridas las referidas hojas. A este efecto, se fijará todos los días un anuncio en el negociado de pago de intereses, expresando el número de los depósitos que tienen ya cubierto tal requisito, y cuyo cupon, por tanto, puede ser satisfecho.

Los depositantes podrán, segun se advirtió en el referido anuncio de 1.º del actual, retirar todavia los cupones y títulos amortizados hasta las respectivas fechas de 28 del corriente, para los primeros, y 5 y 15 de Marzo, para los segundos.

En Madrid, el 22 de marzo, Hotel de Rusia, el Dr. Chervin, Director del Instituto de Tartamudos de París, Comendador de número de la Orden Americana de Isabel la Católica, empezará un curso práctico para la curacion del tartamudeo y de todos los demás defectos de pronunciacion. El tratamiento dura 20 dias. Es indispensable inscribirse en la víspera de la apertura del curso para no ser diferido hasta el curso del año próximo.

Asusta ver la mortalidad que arrojan las estadísticas, producida por las enfermedades del aparato respiratorio, consecuencia muchas veces de simples resfriados mal cuidados. Mírense éstos siempre con prevencion y combátase desde un principio la tos, para evitar las violentas sacudidas del pecho. A este efecto recomendamos las famosas pastillas del Dr. Andreu, tan universalmente aceptadas como el mejor de los pectorales.

MERCADOS

Trigos.—Los mercados nacionales y los extranjeros se presentan más flojos y el nuestro ha flojeado tambien, y sigue sin apenas transacciones por el retraimiento de los fabricantes que están provistos. El candeal de Castilla, de pesetas 18 á 18'25, el Mancha 17'50 á 17'87 y el Sigüenza 17'50 á 17'75; el Danubio á 18'12 y los azimes ó fuerza nominales, por 100 kilos. Estranjero han llegado 2.012 toneladas Danubio y 1.820 Novorosiski y Sebastopol.

Asociacion de Beneficencia

Benevolencia

Extracto de la cuenta del mes de diciembre último, aprobada por la Junta Directiva hoy día de la fecha.

Cargo

	Ptas.
Existencia anterior.	0'00
Recibido del Ilmo. Sr. Obispo,	

de Menorca por mediacion del señor Alcalde, 125'00
 Idem de don Juan Amorós á cuenta de las 10.000 pesetas del legado de doña Juana Riola, 110'12
 Idem de una persona caritativa 10'00
 Por la recaudacion ordinaria, 548'53

Suma, 793'65

Data

Entregado á los representantes de los distritos 3.º y 7.º, 17'50
 Haber del recaudador, 25'00

Entregado al señor Depositario de la Beneficencia Municipal el importe de dos vales de octubre y noviembre, 392'73

Importe de los socorros en especies suministrados por la Junta Municipal de Beneficencia por cuenta de esta Asociacion, 358'42

Suma, 793'65

Resúmen

Importa el cargo, 793'65
 Idem la data, 793'65

Existencia para enero, 0'00

MOVIMIENTO DE SÓCIOS

Anteriores, 552; bajas, 8; altas, 1, quedan para febrero, 545; cuyas cuotas importan 523'98 pesetas.

Mahon 26 febrero de 1897.—El Secretario, P. Pons Sitges.

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLÁNTICOS

El Miguel M. Pinillos llegó el 23 á Málaga procedente de Savannah de paso para Barcelona.

El Conde Wifredo salió el 24 de Nueva Orleans para Barcelona y escalas.

El Martin Saenz se halla en Veracruz.

El Manila llegó el 19 á Puerto Rico continuando su viaje á la Habana.

El Cádiz salió el 17 de Nueva Orleans para Valencia y Barcelona.

El Barcelona salió el 22 de Cádiz para la Habana.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Serapio mártir y S. Baldomero confesor.

Santo de mañana.—San Cirilo patriarca, S. Anastasio mártir y S. Macario y compañeros mártires.

CULTOS

Mañana, Dominica de Quincuagésima, en Sta. María se dá principio al solemne Triduo de Cuarenta-Horas en desagravio al Sagrado Corazon de Jesús por las injurias de que es víctima en estos días; á las 6 se descubre S. D. M., Estacion mayor, Misa y Sagrado Trisagio; á las 8 y media Oficio parvo cantado; á las 9 y media Tercia solemne y luego la Misa mayor con sermon que dirá D. Juan Pons, Pbro., despues la Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas y Completas; á las 5 y media Maitines y Laudes, Trisagio cantado, sermon por el Rdo. Sr. D. Vicente Ferrer, Catedrático del Seminario de esta Diócesis, acto de Desagravio y Reserva solemne á las ocho.

En el Cármen Misa solemne con el Señor de manifiesto, é igualmente por la tarde en las Vísperas, Rosario y Estacion mayor con actos de desagravio y consagracion.

En S. Francisco á las 10 la Misa mayor con exposicion de S. D. M.; á las 11 y media la Misa de la tropa. Por la tarde el Se-

ñor expuesto en las Vísperas, Estacion y Rosario, procesion claustral, bendicion y Reserva.

En las Concepcionistas estos tres días estará el Señor de manifiesto por la mañana desde las 6 y media hasta las 9, y por la tarde desde las 4 hasta las 6, practicándose solemnísimos cultos de reparacion y desagravio al Deífico Corazon.

En el Asilo de Huérfanas tambien estará de manifiesto el Señor de 7 á 8 y media de la mañana, practicándose Misa rezada y actos de adoracion y desagravio al Sagrado Corazon de Jesús.

Tambien se practicarán ejercicios de honor y reparacion al Sagrado Corazon en la Concepcion y S. José.

El lunes en Sta. María se practicarán idénticos cultos que mañana, únicamente habrá sermon por la noche á cargo del citado Sr. Ferrer, Pbro.

En las Concepcionistas á las 6 y media de la mañana se dará principio á la devocion del mes de Marzo, consagrado al Patriarca S. Jose; igual ejercicio piadoso se celebrará en su propia iglesia, como se efectúa todos los años.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. del Sufragio en el Cármen.

Cotizacion oficial

Madrid 26.—4 t.

4 por ciento Interior	63 85
Idem Exterior	76 20
Idem Amortizable.....	00 00
Billetes Hip. Cuba 86	92 25
Idem id. del 90.....	78 25
Acciones Banco España....	387 50
Comp. Arrend. Tabacos....	209 25
Aduanas.....	94 00
París á la vista.....	26 75 á 26 85
Londres á la vista.....	31 92 á 31 95
Idem á 60 dias vista.....	00 00 á 00 00
Idem á 90 id. id.....	00 00 á 00 00

Movimiento del Puerto

Despachados el 26

Para la mar, vapor-yatch francés «L'Aigle», capitan Mr. Acquer, con 17 tripulantes y su equipo.

Idem el 27

Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo «Comercio», capitan D. Tito Ginart, con 20 tripulantes, efectos y la correspondencia.

Anuncios oficiales

Alcaldía de Mahon

Elecciones.—En el Boletin Oficial de esta provincia núm. 4695 correspondiente al 23 del actual se halla inserta la circular del Sr. Gobernador civil de la misma que copiada literalmente dice así:

GOBIERNO CIVIL

Circular.—Elecciones

En virtud de lo dispuesto en el Real decreto del Ministerio de la Gobernacion de 16 del actual, habrá de verificarse en esta provincia el 14 del próximo mes, la eleccion de un Senador, en la vacante producida por fallecimiento del Excelentísimo Sr. Marqués de Ariañy y de la Cenia, y á tenor de lo preceptuado en el artículo 58 de la ley electoral de Senadores, reformada por la de 29 de Febrero del año último.

La eleccion de Compromisarios tendrá lugar conforme al art. 3º de la referida ley electoral, el día 6 de Marzo, para cuya fecha deben haberse publicado ya con arreglo al art. 2º, las listas definitivas de los Concejales y mayores contribuyentes que tienen derecho á tomar parte en la eleccion; pero si en algun Ayuntamiento no se hu-

biesen publicado para aquella fecha, deberán servirse de las del año último.

Los Compromisarios elegidos en el número y por el procedimiento que establecen los artículos 31 y siguientes de la ley, se presentarán en esta Capital, con las certificaciones de sus respectivos nombramientos el 12 del referido mes, exhibiéndolos en la Secretaría de la Diputacion, para tomar nota de ellos; y asistirán con los Sres. Diputados provinciales á las Juntas generales que á las diez de la mañana de los días 13 y 14 se verificarán en el local que al efecto se designe.

Los Sres. Alcaldes me darán conocimiento inmediatamente que termine la eleccion de Compromisarios, y por el medio más rápido, de la calificacion política de los elegidos, sin perjuicio de remitir por el primer correo, copias autorizadas del acta, á este Gobierno y á la Diputacion provincial.

Palma 22 de Febrero de 1897.—El Gobernador, Baron Alcahalí.

En su consecuencia convoco á los electores de este término municipal para que concurran el referido día seis del corriente á las diez de su mañana á estas Casas Consistoriales á elegir los tres compromisarios que corresponden á este Municipio.—Mahon 27 Febrero 1897.—El Baron de las Arenas.

D. JUAN DE OLIVAR Y FEBRER, Baron de las Arenas, Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que en este Ayuntamiento se instruyen expedientes de exencion del servicio militar activo propuestos por los mozos Francisco Ponsetí Bisbal, Miguel Llopis Quevedo y Américo Cardona Ponsetí, números 48, 196 y 83 respectivamente del reemplazo del corriente año; los dos primeros como hijos de padres impedidos y pobres y el último como hijo de viuda pobre.

Lo que se anuncia para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas en pró ó en contra de las escepciones alegadas.—Mahon 27 Febrero 1897.—El Baron de las Arenas.

Hago saber que en este Ayuntamiento se amplian los expedientes de excepcion del servicio militar activo propuestos por los mozos de los tres reemplazos anteriores que á continuacion se expresan:

REEMPLAZO DE 1895

Juan Morro Pons como hijo de padre sexagenario y pobre.

Francisco Olives Cardona como hijo de padre impedido y pobre.

REEMPLAZO DE 1896

Guillermo Orfila Seguí, como huérfano que mantiene á sus hermanos menores.

Lo que se anuncia para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas en pró ó en contra de las escepciones alegadas.—Mahon 27 Febrero 1897.—El Baron de las Arenas.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 22.—1 buey, 256 kilos, Son Sancho (Alayor); 1 vaca, 148, noria del señor Mesa (Villa-Cárlos); 1 ternero, 74, estancia Serra Murona; 1 id., 265, Cudia Cremada Vea; 1 carnero, 27, Teletí de Pedro; 2 id., 43, Turdunell de

Baix; 1 id., 22, Curniola; 3 cabras, 29, Alfuri (Mercedal), y 13 cerdos, 782.

Día 23.—1 vaca, 178 kilos, noria de don Pedro Hernandez; 1 id., 190, Torra Vea (Alayor); 1 ternero, 150, Es Pimpollu (id.); 1 id., 149, José Orfila (Llumesanas); 3 carneros, 32, Cugalló Petit; 3 id., 52, huerto nuevo d'en Llisa (Alayor); 4 cabras, 57, Alfuri (Mercedal); 4 id., 39, Sant Antoni, y 6 cerdos, 202.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 26.—2'40 t.

En telegrama particular de la Habana se comunica que los rebeldes han sido nuevamente batidos en el potrero «Dos Alfonsos» provincia de Pinar del Río, causándoles siete muertos, y doce en varios reconocimientos practicados en dicha provincia y en la de la Habana, teniendo las tropas un oficial y catorce soldados heridos.

Madrid 27.—9'30 m.

El Secretario de Estado Mr. Olney ha visitado al presidente Cleveland para comunicarle que Sanguiely ha sido indultado, y se cree que saldrá hoy mismo de la Habana en direccion á los Estados- Unidos.

Madrid 27.—9'50 m.

New-York.—Se atribuye al electo presidente de los Estados- Unidos Mac-Kinley la opinion de no inmiscuirse en los asuntos de Cuba, y que se opondrá al reconocimiento de la república cubana; pues que para él, el único Gobierno de la isla es el español.

Madrid 27.—12'45 t.

Según telegrama oficial de la Habana en varios reconocimientos nuestras tropas mataron á dos, cogiéndoles armas y caballos y destruyendo á los insurrectos veinte y dos bohíos.

El enemigo atacó a Cauto, siendo rechazado despues de cuatro horas de fuego.

Las bajas ocurridas en varios encuentros en las provincias de Matanzas, Habana y Pinar del Río, fueron seis.

Madrid 27.—3'30 t.

Lotería.—En el sorteo celebrado hoy han obtenido los primeros premios los números siguientes:

39135—100.000 pesetas
8696— 40.000 »
2642— 20.000 »
16156— 10.000 »
22817— 5.000 »

Con 1.000 pesetas

26328	4679	17339	15669	1445
11656	34536	2843	45368	34147
26254	31749	13091	50210	21263
38629	11033	40368	15891	36029
32043	1053	46395	27855	3463
6111	38662	2619	33442	48327
36640	28440	6233	33060	4062
44236	1876	21617	15410	33277
825	25677	16989	47520	26599
34155	30229			

GUARDIA DE HONOR DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

CUARENTA HORAS

que dicha Asociación junto con las otras Asociaciones y centros religiosos de esta ciudad celebrará en la parroquia de Sta. María en los días 28 de Febrero, 1.º y 2 de Marzo de 1897 en desagravio de los sacrilegios é injurias que en estos días de carnaval se hacen al Sacratísimo Corazón de Jesús.

CULTOS

A las 6 de la mañana

A cargo del Apostolado de la Oración
Esposición, Estación, Misa rezada y Trisagio

A las 7

A cargo de la Tercera Orden de S. Francisco
Misa rezada, Corona, Preces á S. Francisco, Oración por las necesidades de España y Acto de desagravio

A las 8

A cargo de la Congregación de S. Luis Gonzaga y del Colegio de señoritas de la Inmaculada Concepción
Misa rezada y Oficio parvo cantado

A las 9

A cargo de la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y del Colegio de niños de la Sta. Cruz
Misa rezada y Acto de desagravio

A las 9 y media

A cargo de la Comunidad de Beneficiados
Horas menores y Misa Conventual

A las 11

A cargo del Centro Católico y de las Señoras Obreras de S. José
Misa meditada, Estación y Acto de desagravio

A las 12

A cargo de la Archicofradía de las Hijas de María y Colegio de niños de Sto. Tomás de Aquino
Acto de Consagración solemne, Trisagio Mariano y Desagravio

A la 1 de la tarde

A cargo de la Asociación de la Vela y Oración
Acto de Consagración, Estación y Acto de desagravio

A las 2

A cargo de la Cofradía de Ntra. Sra. del Cármen y del Colegio de las Hermanas Carmelitas
Siete Padre-nuestros, Letanias de los Santos, Vísperas del Oficio Parvo, Estación, Acto de desagravio y Corazón Santo

A las 3

A cargo de las Conferencias de S. Vicente de Paúl y del Colegio de niñas de Obreras de S. José
Vísperas y Completas por la Comunidad

A las 4

A cargo de la Asociación de Propagadores de la devoción á S. José y de los Establecimientos de Beneficencia
Rosario, Meditación y Acto de desagravio

A las 5

A cargo de la Junta de Obra y Congregación del Pálio
Ejercicio de la Buena muerte

A las 5 y media

A cargo de la Congregación de la Guardia de Honor
Maitines y Laudes por la Comunidad, Trisagio cantado, Sermon, Visita y Acto de desagravio

A las 8

Reserva

NOTAS.—1.º Los sermones de los tres días por la tarde están á cargo del Rdo. Sr. D. Vicente Ferrer, Pbro. y Cate-drático del Seminario Conciliar de Ciudadela.

2.º El último día á las 7 Misa de Comunión, y á las 7 y media de la tarde solemne procesión de reserva.

Mahón 21 de Febrero de 1897.

EL CURA DE STA. MARÍA,

Juan Morillo, Pbro.

ADVERTENCIA

Con la celebración de estas devotísimas **Cuarenta Horas** quedará solemnemente inaugurada en esta ciudad la **Plia union** de las hermandades, congregaciones, cofradías y demás sociedades religiosas con el nombre de **Propaganda católica** y bajo la advocación del Sagrado Corazón de Jesús, que ha merecido la aprobación y el aplauso de nuestro celosísimo Prelado.

Se recomienda, por tanto, muy encarecidamente á los piadosos fieles de uno y otro sexo afiliados á las predichas asociaciones, que concurren todos á los solemnes cultos y actos de devoción enumerados, en particular á los que han de practicarse por las corporaciones á que respectivamente pertenecen y á la Comunión general que se celebrará el **martes 2 de Marzo á las siete**; ofreciendo estos obsequios al Corazón santísimo de Jesús en reparación y de-**lica**, que se funda bajo su amparo y protección con el único fin de procurar la mayor gloria de Dios y la santificación de las almas.

NOTAS CÓMICAS

Juan llega precipitadamente á casa de su amigo Antonio.

—¡Me hacen falta dos testigos! Cuento con que seas uno de ellos.

—Estoy á tus órdenes. ¿Te bates?

—No, me caso.

—¡Hombre! Eso es ya mucho más grave.

Entre padres de familia:

—¿Con que ya no casan ustedes á su hija con Andrés?

—No creo que los dos chicos hayan simpatizado.

—Pero, ¿se han reunido alguna vez?

—Si, señor. Este invierno les hemos dado varios bailes; pero sin resultado alguno.

Subasta

El día 4 del próximo Marzo, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, la casa sita en esta Ciudad Plaza de San Francisco núm. 13. Dicha finca está justipreciada en 10.000 pesetas y se rematará por 6.000.

También se subastará el mismo día y hora la casa sita en Villa-Carlos calle de San Jorge núm. 15. Dicha finca está justipreciada en 400 pesetas, y se rematará por 300.

Los títulos de propiedad y condiciones de subasta, obran en poder del espresado Notario.

PURIFIQUE Vd

EL AIRE quemando PAPEL DE ARMENIA

El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando

PAPEL DE ARMENIA

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías
POR MAYOR: CEBRIAN Y C. — BARCELONA

TINTAS

negra (en botellas sifon y á granel), azul, verde, morada y encarnada. para sellos de gema, colores azul, negra, morada y encarnada.

YESO

EN CAJONES DE 100 BARRAS

á 2.50 ptas. cajon

Listas de embarque.

Libretas de alquiler.

Fes de vida.

Hojas de estadística criminal de guerra.

Véndense en la imprenta de «El Bien Público» Bastion, núm. 39.